



SESIÓN PLENARIA

**17.- Pregunta N.º 459, relativa a manera de abordar el tratamiento de la enfermedad hemorrágica epizootica y la enfermedad de la lengua azul por parte de la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación, presentada por D. Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0459]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Los puntos 13 a 16 se tratarán después del punto 18. Por lo que ruego al secretario segundo que dé lectura del punto 17 del orden del día.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Doy por formulada la pregunta número 459, presidenta...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): No ha leído todavía el secretario el punto...

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Me deja sin trabajo... Pregunta número 459, relativa a manera de abordar el tratamiento de la enfermedad hemorrágica epizootica y la enfermedad de la lengua azul, por parte de la consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del grupo parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Da por formulada la pregunta.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Sí, ahora sí. La doy por formulada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta por parte del gobierno, el consejero de Ganadería. Sr. Palencia.

EL SR. CONSEJERO (Palencia Garrido-Lestache): Señora presidenta.

Sra. Díaz, me pregunta usted... Da por formulada la pregunta de: cómo va a abordar el tratamiento de la enfermedad hemorrágica epizootica en la lengua azul.

Bueno, el tratamiento de la enfermedad hemorrágica epizootica de la lengua azul son la vacunación, porque es el tratamiento de las enfermedades epizooticas, enfermedades víricas.

El tratamiento de la lengua azul se está vacunando en la campaña ganadera. Y el tratamiento de la vacunación de la enfermedad hemorrágica, estamos esperando que el Ministerio nos facilite la vacunación para ponerla a disposición de los ganaderos.

Mientras recomendamos una serie de medidas preventivas que no son tratamiento. Y desde luego a criterio, y no me quiero alargar en tratamientos porque es muy largo, son todas las medidas de bioseguridad.

Y, por otro lado, el tratamiento paliativo de alguna manera que tienen los animales sintomáticos, que es un tratamiento sintomático, a criterio de los veterinarios médicos clínicos que atienden al ganado, que son: antipiréticos y antibióticos. Esa es la manera de tratar las enfermedades hemorragias que usted me dice, y la lengua azul, a base de la vacunación.

Y en este momento, el gobierno de Cantabria está vacunando toda la cabaña ganadera.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor consejero.

Para el turno de réplica tiene por el grupo VOX la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Consejero, efectivamente, otro problema que tienen encima nuestros ganaderos, que es la enorme prevalencia de estas enfermedades. Que usted nos dice que, en el caso de la lengua azul, efectivamente se está procediendo a la vacunación.

En algunos casos, lo que a mí me trasladan los ganaderos, sobre todo en ovino, es que se han producido muertes y abortos asociados a esta vacunación; que no sé si ustedes pues lo tienen estudiado, o trabajan este tema.

Luego, en el caso de la enfermedad hemorrágica epizootica, parece que lo que usted ha trasladado es que a final de año podría... final del año 2024, podría estar disponible una vacuna para la enfermedad hemorrágica epizootica.



Y entre tanto, como usted bien dice, pues los ganaderos están asumiendo unos costes importantes para la desinsectación y también la desinfección. En este caso también me pasan facturas que son muy considerables del producto con el que tienen que llevar a cabo estos tratamientos especiales. Como digo, son de aquí... este concretamente -me decía- esto es para mí cabaña, de aquí a septiembre, a finales de septiembre. Pues son casi 200 euros, solo de producto.

Pero además me decía: el problema es que las que pasan la enfermedad hemorrágica epizootica tienen... Es decir, el ganado afectado tiene consecuencias bastante graves. No todas, y usted seguro que lo sabe por su profesión mejor que nadie, no todas luego valen como valdrían en condiciones normales.

Y usted, pues es verdad que habla siempre de ayudas, pero estas ayudas a veces lo que sucede es que tienen unos requisitos tan perversos que, en fin, usted puede decir que va a facilitar tres millones, seis o 18, pero si luego a la hora de poder acceder a las ayudas pues afinan ustedes tanto, tanto, tanto que los ganaderos no pueden llegar a percibir las, pues de poco sirve.

Y además es que el ganadero tiene la sensación de que le han caído las siete plagas, consejero; porque cada día se despiertan con una cosa nueva.

Y yo que tengo frecuente contacto con ellos, hoy me llamaba una ganadera y me dice: Pues resulta que es que ahora desde enero, hay un seguimiento de cada compra: cuando llevas la guía DIB a la Cámara Agraria, resulta que, si no lo notifica en siete días, no desde el mismo que te emiten la guía; con lo cual igual estoy allí y ya lo puedo notificar; sino siete días desde el día siguiente al que tengo la guía. Y a mí eso me genera unos gastos... O sea, todo son gastos. Porque entre la burocracia y todos los requerimientos que ustedes piden para poder acceder a algún tipo de ayuda, pues al final es que se quedan en tierra de nadie un buen número de ganaderos.

Y esto, lo que a mí me trasladan es que a la postre, en los próximos 5 años ¡fíjese lo que le digo! en los próximos 5 años, que es poco más que esta legislatura, vamos a perder numerosas explotaciones. No solo por toda esta desgracia de las enfermedades, sino por las dificultades extraordinarias que ustedes ponen también en relación con el relevo generacional. Entonces, hay muchas que no van a poder contar con ese relevo. Y por lo tanto se van a ir perdiendo.

Mire, si usted realmente lo que pretende es que haya solo grandes explotaciones, o macro granjas; pues bueno, pues igual tienen que decirle la verdad al sector, porque hay mucha gente sufriendo. Hay mucha gente que a mí me traslada que han tenido que iniciar una segunda actividad; o ellos como titulares o miembros de su familia que trabajaban en la explotación; porque no les salen las cuentas.

Muchos ganaderos que me dicen: es que para conservar esto, que es mi vocación, porque viene siendo nuestro sustento desde los abuelos de mis abuelos, y no quiero perder estas explotaciones. Pues es que la única manera de que les salgan las cuentas, consejero, es buscándose trabajos a tiempo parcial fuera de las ganaderías. Y, ¡claro!, eso ya... Entonces ya ¡claro!, no son exactamente, ya no son profesionales a efectos de... En fin.

Lo que le quiero decir es que, de verdad, habría que hacer algo para trasladar a los ganaderos que se apuesta por su mantenimiento de verdad, y no solamente por las grandes explotaciones de más de 100 cabezas, consejero.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de Ganadería, Sr. Palencia.

EL SR. CONSEJERO (Palencia Garrido-Lestache): Señora presidenta, Señorías.

Sra. Díaz, la verdad es que no he entendido muy bien qué es lo que me pregunta, porque me ha dicho una cantidad de cosas.

Me habla usted del relevo generacional, como si tuviéramos la culpa a nosotros, los requisitos de las ayudas, las macro granjas, el tiempo parcial. Mire señorita le voy a decir una cosa, tómese en serio, por favor esta sala, un poco de rigor científico, esto no es una cafetería. "Me ha dicho un ganadero que resulta que, etcétera", verá, verá no hay ninguna secuela en las vacunaciones de la lengua azul, ninguna. Es que son datos oficiales registrados, no solamente en la comunidad autónoma de Cantabria, sino en el ministerio. Entonces esto son datos de profesionales, y usted, pues va de cafetería en-cafetería, oyendo "es que me ha dicho una ganadera que resulta que...", no es así señorita, tiene que usted tener un poco más de rigor científico.

Es verdad que la anterior vacunación de la lengua azul, hace unos cuantos años, la vacuna era con virus vivo, y generó abortos en ovejas. En la vacunación, que, por cierto, se le ha olvidado decir que Cantabria igual que Asturias, es la única comunidad autónoma que está vacunando del serotipo 4 el actual, y el serotipo 8, que nos amenaza desde Francia en



un ejercicio de prevención y de gestión, hasta el momento, y ahora le diré el número de animales vacunados lo tengo aquí no me lo sé de memoria, 177.499 de la primera dosis, de un total, de 233.000; es decir el 75 por ciento. Y, de la segunda dosis, el 61,58 por ciento.

¿Cuántos veterinarios y cuántos ganaderos han reportado alguna incidencia? Cero. Y ¿de vacunación?, cero, ninguno. Eso es lo que trasladan los profesionales. Pero seguramente que usted que sabe mucho de la epidemiología tiene otra información. No ha habido ninguna, ninguna cuestión.

En cuanto a más cosas que me preguntan, ese tótum revolútum, que a usted le gusta hacer, de relevo generacional y de tal. Cantabria hasta ahora es la única comunidad autónoma que lleva 4.000.000 de euros destinados a paliar los daños de la enfermedad hemorrágica, cosa que no ha hecho el ministerio, y eso que el ministro socialista prometió unas ayudas que nunca llegan.

No quiero decir mucho, porque luego seguro que la Sra. Salmón me llamará mentiroso una y otra vez, pero la cuestión es que no llegan las ayudas.

Y en cuanto a las secuelas, ya lo dije en una rueda de prensa y lo he divulgado, sabe usted que el ministerio ha hecho un estudio de las comunidades autónomas, con las comunidades autónomas, en Cantabria se han elegido aleatoriamente, se han sacado mil muestras, se han analizado la inmunidad y además se ha estudiado en el banco de datos del ministerio, estudio comparativo sobre la incidencia de abortos, la incidencia de natalidad, la bajada de producción, etcétera, etcétera, y nada tiene que ver con lo que usted dice. Son datos que nos ha aportado el ministerio, según el director general de Ganadería, el Sr. Almansa, que nos ha informado de todas las comunidades autónomas.

Entonces, realmente no sé lo que me dice usted, lo que me pregunta. Ayudas han llegado por parte del Gobierno de Cantabria y no ha habido ninguna secuela de vacunación, se está vacunando en la campaña ganadera. Y en cuanto al resto de las cuestiones, pues yo le sugeriría que la próxima vez que venga aquí a preguntarme, que yo estoy encantado de contestarle, me traiga, pero datos rigurosos, no comentarios de cafetería; porque esto se Parlamento de Cantabria, señora.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.